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am (Tag)
Freitag

dem
24.02.2023

von ... bis ... Uhr
19:30 – 21:22

Ort/Raum
Vereinsheim

Datum
28.02.2022

Tagesordnung:
TOP 1 : Begrüßung
TOP 2 : Genehmigung der Tagesordnung
TOP 3 : Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 

vom 30. September 2022
TOP 4 : Ehrungen
TOP 5 : Jahresrückblick 2022
TOP 6 : a)  Bericht des Schatzmeisters

b)  Bericht der Kassenprüfer
c)  Entlastung des Schatzmeisters

TOP 7 : Jahresvorschau 2023
TOP 8 : Baugebiet
TOP 9 : Anträge
TOP 10 : Neuaufnahmen
TOP 11 : Verschiedenes

Anwesend: 34 Mitglieder

TOP 1 Begrüßung
a) Der 1. Vorsitzenden begrüßt die Mitglieder und den Ehrenvorsitzenden Gerhard Berkhan.

Die Versammlung erhebt sich zu Ehren der verstorbenen Mitglieder Frau Krystina Scholz, 
Herrn Egon Rittierrott und Herrn Gerhard Bodenstein. 
Gerhard Bodenstein hat viele Jahre dem Vorstand angehört, er war zweiter Schriftführer und 
hat viele Veranstaltungen mitgestaltet.

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung
a) Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 30. September 2022
a) Die Tagesordnung wird mit 33 Zustimmungen und einer Enthaltung angenommen.

TOP 4 Ehrungen
a) Für 40-jährige Mitgliedschaft im Jahr 2023 werden geehrt:

Barbara Heyland, Ursula Teiwes und Klaus Kasprcyk.
b) Für 25-jährige Mitgliedschaft wird geehrt:

Karin Steinwachs

TOP 5 Jahresrückblick 2022
a) Wolfgang Heine berichtet über die Veranstaltungen in 2022 und bedankt sich bei den Vorstandsmitglie-

dern und den Helfern für die geleistete Arbeit. 

TOP 6 Entlastung
a) Bericht des Schatzmeisters

Günther Elpelt stellt den Kassenbericht vor. 
Beim Abschluss des Jahres 2022 hatte das Kassenbuch einen Stand von 17.168,12 €. 
Dieser setzt sich folgendermaßen zusammen: 
laufendes Konto 13.756,94 € 
Sparkonto 3.244,35 € 
Bargeld 166,83 € 
insgesamt 17.168,12   €   
Michael Johannes merkt an, dass der Verein im Jahr 2022 ein Minus von ca. 4000 € gemacht hat.
Die Erneuerung der Heizung ist für die nächste Zeit geplant da die Anlage etwa 20 Jahre alt ist und es 
kaum noch Ersatzteile gibt
Annette Johannes: für einen Heizungstausch kann es Zuschüsse von der Stadt geben.

b) Bericht der Kassenprüfer
Die Kassenprüfer Barbara Heyland und Christa Behrens haben die Kasse geprüft, Barbara Heyland 
bedankt sich für die geleistete Arbeit bei Günther Elpelt und bittet um Entlastung des Schatzmeisters.

c) Entlastung des Schatzmeisters. 
Der Schatzmeister wird einstimmig entlastet.

TOP 7 Jahresvorschau 2023
a) Wolfgang Heine stellt das Programm 2023 vor, siehe Anlage.
b) Es ist ein Stammtisch für jedermann geplant. Jeden 2. Mittwoch mit Kaffee trinken Karten spielen und 

miteinander reden. Monika Wendt kümmert sich darum.
c) Es ist ein Besuch der Biermanufaktur Härke in Peine in Planung. Kosten 15 € plus Ticket für den 

Nahverkehr. Näheres demnächst.
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TOP 8 Baugebiet
a) Am 12.01. hat es ein Gespräch im Rathaus mit Herrn Stadtbaurat Leuer, seinem Vertreter 

Herrn Schmidtbauer, Ratsfrau Johannes, Herrn Bratman MdL gegeben.
b) Zur Situation Calvördestraße hat es einen Vor-Ort Termin mit dem Bezirksrat gegeben. Das Stadt-

planungsamt wird einen Vorschlag zur Verbesserung erarbeiten.
c) Die Forderung Zweiradfahrer auf dem Ringgleis Vorfahrt zu gewähren wurde besprochen, ist aber 

nicht einfach umzusetzen.
d) Die bevorzugte Ampelsteuerung für Fahrradfahrer auf der Hildesheimer Straße – Ringgleis ist in 

Betrieb. 
Annette Johannes berichtet dass es gut funktioniert und es kein erhöhtes Stauaufkommen gibt.

e) Wolfgang Heine berichtet zur Lage im Baugebiet Feldstraße. Es wird auf den Ausgang der Klage 
vor dem Oberverwaltungsgericht gewartet.

f) Die Schule Calvördestraße wird gebaut. Das kann vom Verein nicht mehr geändert werden, alle Ein-
spruchsfristen sind verstrichen.

TOP 9 Anträge
a) Es liegen keine Anträge vor.

TOP 10 Neuaufnahme
a) Ilse Neuendorff und Brigitte Kroker werden einstimmig und ohne Enthaltung aufgenommen.

TOP 11 Verschiedenes
a) Matthias Jüttner hat erreicht dass die morschen Pappeln an der Kälberwiese gefällt wurden. 

Die Erneuerung der Fahrbahn im Finkenherd ist verschoben.
b) Die Werte für die umsatzbezogenen Pacht liegen vor, die Werte liegen unterhalb vom Freibetrag.
c) Reiner Langenberger: es soll in Braunschweig keine gebührenfreie Parkplätze mehr geben, was soll 

passieren. Annette Johannes, das soll es nur in der Innenstadt geben.
d) Ute Allermann: das Tempolimit wird in der Siedlung nicht eingehalten. 

Annette Johannes, der Bezirksrat kann beantragen dass Pictogramme angebracht werden.
Matthias Jüttner: In Tempo 30 Zonen ist nicht die Polizei sondern die Stadt zuständig. Die Messun-
gen sollten zu geeigneten Zeiten durchgeführt werden (nicht in Schulferien etc.).
Annette Johannes erklärte die Messungen und Ergebnisse der Verkehrsüberwachung die im Umfeld 
der Siedlung gemacht wurden. 

e) Annette Johannes: Probleme sollen in den Bezirksrat getragen werden, dies kann in der Bürgerfrage-
stunde vor der Sitzung des Bezirksrats geschehen.

Schriftführer

Thomas Wich
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Termine 2023

28.01. Braunhohlwanderung
04.02. Frauenfrühstück / Männerstammtisch
24.02. Jahreshauptversammlung
17.03. Weinprobe
21.04. Mitgliederversammlung
29.04. Frauenfrühstück / Männerstammtisch
18.05. Himmelfahrt (Tour mit Führung, Kontorhaus, Westbahnhof. 
 Danach Grillen in der Mahlzeit)
03.06. Garagenflohmarkt
17.06. Frauenfrühstück / Männerstammtisch
30.06. Mitgliederversammlung
26.08. und 27.08. Siedlerfest
30.09. Frauenfrühstück / Männerstammtisch
06.10. Mitgliederversammlung
15.10. Oktoberfest
25.11. Frauenfrühstück / Männerstammtisch
03.12. Adventskalender
10.12. Seniorenweihnachtsfeier


